



UNIVERSIDAD DEL SURESTE

Universidad del Sureste

Alumna: Priscila Alejandra Muñoz de Leon

Licenciatura: Medicina veterinaria y
zootecnia.

Materia: Sujecion y manejo de los conejos.

Actividad: Ensayo.

Introduccion

Manejo y sugesion de los conejos.

La cunicultura

Desde la epoca de los olmecas en Mexico y de los romanos en Europa se desarrollo la cunicultura, esta basicamente buscaba mejorar las tecnicas y procesos a llevara cabo el aprovechamiento de los conejos desde básicamente las actividades vinculadas a la cría y reproduccion llevadas a cabo hasta la actualidad.

Nuestros ancestros encontraron una serie de procedimientos que notaron beneficiaba al proceso de la reproduccion y alargaba la vida de los conejos aumentando los niveles de produccion.

Manejo y sujeción

1.- El conejo

La domesticación del conejo data al siglo I antes de Cristo. Unos años después los romanos conocieron los beneficios de su carne y pasó de ser un animal de compañía a un animal de consumo.

Son seres pequeños, veloces y ligeros. Sus orejas suelen ser largas de hasta 7 cm y le ayudan a regular la temperatura del cuerpo. Sus patas anteriores son más cortas que las posteriores. Mide de 33 a 50 cm dependiendo su raza, incluso las razas destinadas para consumo de carne suelen ser más grandes. Su cola es corta y contrario a la creencia popular; es vertebrada.

Pequeños, veloces, ligeros y frágiles... sobre todo frágiles.

Su olfato es mucho más desarrollado que la vista.

Su cuerpo está cubierto de un pelaje espeso de color pardo pálido, blanco, gris o rojizo. Este les permite camuflarse para evitar ser víctimas de un depredador; problema que se acabó luego de la domesticación. Su cuerpo es compacto y con muy poco porcentaje de grasas. Sus huesos son delgados y poco resistentes; la necesidad de darles un manejo correcto provino desde ahí.

Una de las curiosidades del conejo es que sus dientes; en específico sus incisivos jamás dejan de crecer. El conejo debe constantemente desgastar sus dientes con el fin de evitar que se vuelvan demasiado largos, este proceso en conejos nacidos en cautiverio a veces puede ser confundido por el gazapo y es labor del cuidador o criador limar y acortar el tamaño de los dientes para evitar que pueda herir a los demás.

Una vez conociendo todas las particularidades propias del conejo, profundicemos en el manejo que debe cumplir la cunicultura.

2.- El manejo y sujecion

Al proceso mediante el cual podemos mantener a un animal en una determinada posición para que este pueda ser examinado, sin representar un peligro para el veterinario, operadores o para el propio animal lo denominaremos manejo. El manejo se divide de acuerdo a sus necesidades y la finalidad de conejo.

Un gazapo, un conejo destinado a domesticacion o un conejo destinado a consumo no seran manejados de la misma forma aun cuando todos pertenecieran a la misma raza.

De las multiples reglas que existen para sujecion de un conejo hay una principal que no debe ser ignorada por ningun motivo "Nunca se debe manipular a los conejos por las orejas o por las patas, eso puede causarles daños permanentes".

A rasgos generales los requisitos que deben cumplir todos los metodos de sujecion para el manejo de los conejos deben incluir:

- Proporcionar seguridad para el animal y el manejador
- Proporcionar comodidad para el animal y su manejador
- Facil acceso a la region fisica a revisar
- Cualquier mal manejo puede repercutir gravemente en la salud del animal

Existe una forma estandar del manejo general de conejo que se basa en con la mano derecha, se suspende de la piel floja de la región del dorso y la nuca del conejo, y con la mano izquierda se le sujeta por debajo de los muslos como si se lo fuera a sentar sobre la palma de la mano, con el objeto de sostener el peso del

animal. De esta manera tendras la certeza de asegurar la salud del manejador e impediras el daño al fisico y de salud del animal.

A)- El gazapo de destete

En el Gazapo debe tenerse un cuidado especial de no herir sus riñones. Su sujecion correcta es sosteniendole de los flancos sin ejercer demasiada presion para no dañar su cavidad toracica y producir una lesion al riñon.

B).- Gazapo

En los conejos jovenes de talla mediana con un peso de 1.5 a 3 kilos debe utilizarse toda la mano procurando atrapar la mayor cantidad posible de la piel de su dorso a nivel lumbar impidiendo que el conejo ejerza movimientos bruscos en sus cervicales que por la edad del gazapo son muy fragiles.

C).- Hembra vientre

Con una posicion de ambas manos se sostiene a la hembra vientre a la altura de la grupa y de la nuca balanceando el peso en ambas manos mientras se sujeta ambas orejas.

D).- Adultos de talla grande

Sosteniendo la piel del dorso y con el area de la pelvis sobre el antebrazo de forma opuesta quedara reposando hacia el cuerpo del manejador mientras este sostiene la cola del animal para impedir movimientos bruscos ejando sus patas al aire para impedir que obtenga fuerza de ellas.

E).- Translado

Sosteniendo la piel del dorso y con el area de la pelvis sobre el antebrazo de forma opuesta quedara reposando hacia el cuerpo del manejador impidiendo que este pueda ser agredido por el conejo.

Conclusion

Es imprescindible conocer las buenas practicas del manejo y sujecion de los conejos; inclusive desde el manejo y cuidado reproductivo correcto de la hembra vientre hasta el desarrollo de los destinados a consumo en canal.

Esto ayudara a tener una cunicultura segura, eficiente y optima.

La informacion recopilada para el desarrollo de este ensayo fue tomada de fuentes fidedignas de desarrollo cunicola.

Bibliografia

<https://www.tiendanimal.es/articulos/caracteristicas-de-los-conejos/>

<http://www.veracruz.gob.mx/wp-content/uploads/sites/11/2011/08/conejos.pdf>

https://www.magyp.gob.ar/sitio/areas/conejos/publicaciones/_archivos/170125_Guia%20de%20Recomendaciones%20de%20BP%20en%20Produccion%20de%20Carne%20de%20CONEJO.pdf